

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

AÑO II

San José, martes 5 de Marzo de 1901

NUMERO 5

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario con iquejorables bestias de paseo y caminor lago tiene
Caballeriza don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, marzo 5 de 1901

SINCERIDAD POLITICA

Una gran figura del porvenir

Señor don

CLODOMIRO PICADO,
Orosí.

Estimado amigo:

En su carta fecha 10 del corriente mes y publicada en el último número de "El Eco Católico" va envuelto, sin que talvez haya sido su intención, un cargo grave de ingratitud contra los discípulos de los Padres Jesuitas que militamos en el Partido Republicano que hoy acoge—como pudiera haber acogido cualquiera otra—la candidatura de don Bernardo Soto para Presidente de la República.

Perdone Ud. que en esta carta le hable especialmente de mi persona, porque, como miembro connotado que soy del partido católico, como amigo de Ud. y grande estimador de su carácter y de su patriotismo y como discípulo predilecto de aquellos inolvidables y virtuosos sacerdotes que hicieron del Colegio de San Luis Gonzaga un bullente centro de vida intelectual, debo á ellos, á Ud. y al público una explicación de mi conducta.

Yo tal vez tenga más motivos que Ud. para querer á los Padres de la Compañía de Jesús: no sólo son ellos los que me formaron intelectual y moralmente, sino además mis bienhechores; pues como Ud. sabrá, y para honor de ellos lo digo, cuando ocurrió la ruina de mi padre, y éste quiso retirarnos del Colegio á mi hermano y á mí, los Jesuitas se opusieron á nuestra salida y nos dejaron primero á media pensión y por último gratuitamente.

Y de que efectivamente les profeso entrañable cariño, ra-

yano en el delirio, son testigos los mismos Padres, Ud. y todos mis condiscípulos que han permanecido fieles á su memoria, y sobre todo, sus enemigos encarnizados, ante quienes constantemente he hecho la defensa y la apología de aquellos abnegados hijos del gran Loyola. Mis primeros pasos en la vida política puede decirse que los di recogiendo yo mismo las firmas de centenares de personas de la más escogida sociedad de Heredia, para el memorial que de todo el país se elevó al Congreso, á fin de impedir la ley que poco antes del 18 de julio se discutió contra las comunidades religiosas y muy especialmente contra los Jesuitas: cuando ocurrió la expulsión de éstos, en medio del terror de aquel día, dirigí á los Padres entonces en Limón, un telegrama impregnado de todo mi cariño, del cual ellos hacen todavía gratisimo recuerdo: mantuve después con algunos de mis maestros asidua y afectuosa correspondencia: fui de los que en la gran ovación católica de 1892, gritaron ¡viva la Compañía de Jesús! al pasar frente á la estatua del General Farnández; y cuando fui diputado al Congreso de 1894 hice resueltamente la defensa de las comunidades religiosas, consagrando en ella un recuerdo especial á los Jesuitas y logrando arrancar aplausos á la misma barra que me había amenazado con una silba monumental por mi actitud de entonces.

¿Cómo explicar, pues, mi firma por el Partido Republicano y por Soto en estos momentos?

(Continuará).

MATÍAS TREJOS

INFAMIA

Pasquín infame! Tal es el calificativo que merece el que ha salido á la vergüenza pública en *La República*, firmado por *Minucio* que en este caso es sinónimo de canalla y de mal caballero.

Y había de ser en *La República* donde admitieran ese innoble ataque contra mí; en *La República*, periódico cuyos propietarios son mis

parientes y á quien siempre he tendido mi mano de amigo, y cuyo fundador, Juan Vte. Quirós fué primo hermano de mi padre, y su grande amigo en todo tiempo.

De Rawson, joven á quien siempre he estimado, y á quien no he dado—creo yo—motivo alguno de resentimientos, esperaba algunas consideraciones, para los infortunios de mi casa, harto dolorosos para merecer algún respeto; no las esperaba ni las quiero de ningún Nieto, que es el director *espiritual* de *La República*, y responsable hasta cierto punto de ese pasquín vergonzoso.

Contra ellos—no contra los propietarios del periódico que talvez ni han leído esa infamia—contra *Minucio*—anónimo que desprecio y contra César Nieto, consentidor del pasquín, van estas líneas.

Concluyo diciendo que á *La República*, representada en su Director, se le pueden, aplicar ahora con sobrada razón, la siguiente frase dedicada por él á otro periódico de aquí:

"Pared esquinera en lo que todo *Minucio* tiene derecho á pegar pasquines."

Y firmo para la que se ofrezca.

TEODORO QUIRÓS BLANCO.

San José, 4 de marzo de 1901.

Hago constar que para este asunto no ocuparé otra vez ningún periódico y no contestaré ataques de ninguno. Mi conducta la conoce el público, como conoce la de *Minucio*.—Vale.

T. Q.

CRONICA MENUDA

La Republica

[REVISTA]

Cuartillas del domingo.

1º y 2 de marzo.

Hacia ya algunos días que no escribíamos las notas referentes á este colega, *no por nada*, sino por que no valía la pena *resvistar* cables y gacetillas.

El número del viernes sí trae algo que leer.

El asunto Muelle de Limón, objeto de diez artículos editoriales de la Decana, lo han dejado por el momento.

Ocupa el primer puesto de "La República" de ayer un artículo de C. N. titulado *Por eso lucharon*.—Habla de lo bobos que fueron los cubanos al ampararse á la Bandera Estrellada y de la tremenda injusticia de los americanos del Norte.—Nosotros creemos, que si los cubanos están ahora *soplando* por ilusos, en cambio, cuando

eran colonia española...no les iba mejor.

Espitelos Ad-hoc. Artículo, con tendencias á satírico del ameno é inteligente escritor M. Terio.—Hacia varios días que no nos regalaba M. Terio con ninguna producción de su brillante pluma.

Revista de la Prensa. Ocupa tres columnas del periódico.

Sesión Municipal de antenoche (27 de febrero). Trataron los señores Mm.icipes de un viejo litigio con don Pantaleón Córdoba y de contribuyentes Morosos.—Cómo andarán los bolsillos de los contribuyentes, cuando ni el agua pagan!

Cablegramas.—*Información General*.—Y... punto final!

(Número de ayer).—*Limón y su Muelle*. Ya le dijimos, no terciamos en la cuestión porque hemos sido calificados de ineptos.

Cables. Sección Comercial. (Exportación de café en el mes pasado.)

Revista de la prensa. Sesión Municipal. [Termina.]

Notas de Alajuela. Información General.

Talvez con malicia, *La República* reproduce ó se hace eco de las gacetillas tontas de *La Prensa Libre*.—Los colegas *se entienden*.

A nosotros nos parece que los escritos de *La Prensa Libre* con sus burradas y su mala fé no irán á ninguna parte. Nos alegramos que el dueño del periódico desgraciado venido á menos no esté con nosotros.

Lo malo sería que lo estuviera.

¡Para qué indirectas!

"La Prensa Libre" del domingo último trata en su artículo de fondo, de los documentos que le enviara el Ministro español, con ocasión de los acuerdos tomados por el Congreso hispano-americano, reunido en Madrid.

Después de algunas disquisiciones, reproduce *ciertas conveniencias*, figurando entre ellas y subrayado (¿por quién? ¿Por el remitente ó por el receptor?) la parte que se refiere á la expulsión de los españoles é ibero-americanos.

Le agradeceríamos al señor Redactor del referido diario la publicación de la "Ley de expulsión de Extranjeros" que fige actualmente en la República, por ser la única que pudiese serme aplicada en el presente caso, pues todo el mundo sabe que respecto á *conveniencias*, cada cual puede tener las que mejor le plazcan. Así conseguiríamos que don Manuel Pastor y Bedoya, se enterase de ella una vez más, juntamente con el público lector, entre el cual tie-

ne el gusto de contarse un servidor.

Publíquela, señor Redactor, que tal vez podré sacar de ella algún articulito más para su antagonista "La Revista," á lo cual no pueden algunos acostumbrarse, siquiera siendo soldados en activo servicio.

Por lo demás, si tenéis valor moral, obra, que es aún más noble; pero no amenacéis....!

MANUEL N. FERNÁNDEZ

La dominical del domingo acaba así: "de la tierra que ha regado nuevos rencores y venganzas."

Lo copiado de este escritor nos recuerda lo de un poeta que dijo:

Bienes no da el patrón
"Bendiciones nuestro suelo"
Derramando desde el cielo"

etc. etc.

Aviado está el público con estos periodistas.

Reproducimos, por considerarla de grandísima importancia, tomada de *El Figaro* la carta de nuestro amigo y correligionario el Licdo. don Matías Trejos, contestando á la de don Clodomiro Picado.

No fue sino á nombre de su "neutralidad" que *El Eco Católico* publicó la del señor Picado. Extraño es que no se admitiera en dicho semanario la del Licdo. Trejos, pues no hay el concepto de la neutralidad ahí donde se es parcial.

Señor Redactor de

LA REVISTA.

San José, 2 de marzo de 1901.

Estimado amigo:

Algunos órganos de la prensa se han manifestado en oposición á la idea de enviar al joven Alberto Rudin en compañía de nuestros compatriotas que van á Chile protegidos por el Gobierno, y aunque mi opinión bien poco vale, quiero indicársela a U., autorizado en mucha parte por el conocimiento personal que tengo del joven Rudin, como inteligente, laborioso y modesto, cualidades que lo han colocado en primera línea, desde el comienzo de sus estudios hasta el bachillerato. Pienso que es un deber de la nación proteger y estimular á los habitantes de Costa Rica, cualquiera que sea su procedencia, porque todos contribuimos en igual grado, más ó menos, á soportar las cargas sociales. Se ha dicho, talvez por un exceso de nacionalismo que debe hacerse de el joven Rudin un ciudadano costarricense, talvez sin necesidad basante: la carrera del Magisterio no exige la nacionalidad para su buen desempeño; se puede ser muy bien un maesiro aventajado ha-

biendo nacido en Suiza, Alemania, Italia, Inglaterra ó España, pues de todas esas nacionalidades hemos tenido ya maestros excelentes.

El nacionalismo en política es aceptable; pero tratándose de la instrucción pública de ninguna manera. La fuente del saber humano no puede tener puertas cerradas para nadie. El qué dirán los chilenos, ya me parece oírlo: dichoso país, donde los pliegues de la bandera nacional abriga de igual manera á sus hijos y á los extranjeros!

Para mí el fundador del Instituto Smithsonian de Washington, dejándolo todo su capital para que se estableciese un plantel encargado de "ensanchar y difundir las luces entre los hombres" es un ejemplo perdurable de la fraternidad universal.

Su afectmo. s.,

A. ALFARO.

Se separó de la redacción de *El País*, por ofrecérsele de nuevo las sagradas tareas de la enseñanza, el distinguido redactor don Roberto Brenes Mesén.

En la noche del sábado contrajeron matrimonio nuestros amigos Juan Bautista Castro y Sofia Farrantes.

Después de la ceremonia religiosa hubo un bonito baile en casa de la novia: reinó la alegría, promesa de la dicha de los jóvenes contrayentes.

Con motivo del atropello de que fué víctima el Director de esta hoja por el polizote, vestido de paisano, Pedro González, yerno del Comandante de Policía, Lorenzo Carvajal, varios individuos del cuerpo de Policía, del Militar y de la Banda, han ido á casa de la familia García á protestar contra esas señales del salvajismo que tanto deshonra á algunas provincias.

El domingo al llegar el tren de las tres y media de la tarde á Heredia se repitió el asalto de parte de González siendo víctima también el muy apreciable joven don José A. Chaverri.

Es de notar que lo que siempre abunda ahí es la policía, á esa hora brillaba por su ausencia.

No era pues una nueva emboscada para la que estaba de acuerdo la Policía?

El señor Gobernador estaba ahí é intervino siendo víctima del menosprecio del polizote González.

No es humillante que un polizote falte al respeto á la primera autoridad de la provincia?

El Ministerio ha prometido to-

mar cartas en el asunto y no dudamos que el castigo se haya sentir sobre todos los criminales por abuso de autoridad.

Leonidas Briceño, valioso elemento del Partido Republicano y estimado amigo nuestro, se separó de la redacción de *El Tiempo*.

Es de sentirse principalmente ahora en los momentos de la lucha.

Sabe el señor Briceño que la causa reclama sus servicios y que las columnas de *La Revista* pueden servir de vehículo á su brillante frase.

A El Figaro.—Agradezco, colega, sus finezas; lo que me ha ocurrido en Heredia sólo da una idea de la vida miserable de aquella desgraciada provincia y sólo el buen ánimo del Gobierno por quitar de su lado á funcionarios que lo deshonran, podría poner coto á tales abusos.

En esto sentido cree el Director de *La Revista* que debería ponerse el valioso esfuerzo suyo y el de los colegas amantes de la justicia.

A Causa

de asuntos literarios nuestro corredactor don Teodoro Quirós B., conocido bajo el pseudónimo de Gonzalo González hizo en *El País* alguna sencilla alusión á Minucio sin tocar su dignidad personal ni la de otra persona.

Minucio con un artículo bastante roez para ser ofrecido á un público respetable, y que apareció en *La República*, trata de lastimar no al Señor Quirós sino á otras personas que nada tienen que ver en el asunto.

El acontecimiento á que se refiere Minucio es lo bastante doloroso para que merezca no sólo el respeto sí que también la condolencia hacia una familia principalmente compuesta de personas del sexo débil: Minucio ha dado prueba de su falta de caballerosidad atacando á personas indefensas é inofensivas y que ningún participio han tenido en el asunto: por eso condenamos su proceder y protestamos contra *La República* por tal publicación devolviéndole aquello de que por tarifa acoge en sus columnas desde el insulto hasta el disparate: así se aumenta de sentido moral como aumenta de tamaño! Por tratarse de un miembro de nuestra Redacción hacemos editorialmente la defensa.

ATLAS LINE OF MAIL STEAMERS

El vapor ADIRONDAK hará un viaje especial para cargar café, y llegará á este puerto el 18 del presente mes, saliendo para Nueva York el 22, lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café.

Puerto Limón, marzo 1º de 1901.

LOUIS WICHMANN,
Agente.

A los PROPAGANDISTAS! ¡PROTESTA!

OJO, mucho ojo; y á los que no sean propagandistas pero que tengan buen gusto, se les recomienda tomar una sabrosa copa de la cerveza

Munich "Kochelbräu"

últimamente importada al país. Es superior á otras clases y NO LASTIMA TANTO EL BOLSILLO. El que la pruebe protestará de toda otra candidatura de cerveza.

De venta en todos los establecimientos de por menor.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

ROBERT HNS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Maestranzas, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JUVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy baratos.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internaccional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar

Especialidad en Navajas

!! LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime à los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,
Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—Pío Acuña.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se prepara cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y asco el que ofrezco à bajos precios.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta à esta capital ofrece nuevamente sus servicios à su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA—Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetitas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo operarios que servirán à todapersona con delicadeza y asco.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente à "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H. MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece à sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el asco como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve à domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE:

MR. LAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.